

El Gobernador civil en nuestra isla

Se calcula en diez millones de pesetas las pérdidas ocasionadas

Unos 3.500 obreros del mar quedarán en paro durante los próximos meses.

«Redoblaré mis esfuerzos de ayuda a Lanzarote después de su desgracia», dijo S. E. al regresar a Las Palmas.



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 20 — Arrecife de Lanzarote, 11 de Agosto de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 — Apartado, 32 Año I

Recibe a una comisión de cosecheros.

El pasado lunes día 3 llegó a nuestra ciudad, en unión del Jefe de la Sección Agronómica de Las Palmas don Francisco Guerra Marrero, el Excmo. Sr. Gobernador civil-Jefe provincial del Movimiento don Evaristo Martín Freire, con objeto de examinar personalmente los daños producidos en nuestros campos por la reciente ola de calor. Nada más llegar celebró una entrevista con una comisión de cosecheros quienes expusieron por boca del Jefe de la Hermandad Sindical Mixta don Rafael González Negrín, algunas peticiones relacionadas con los daños producidos. Para los agricultores modestos fueron solicitadas cantidades en metálico y para los más fuertes, concesión de créditos y cese de algunos impuestos.

S. E. prometió tener en cuenta sus peticiones y exponerlas ante los organismos competentes.

Visita a los campos lanzaroteños.

El señor Martín Freire marchó en la tarde del mismo lunes a la zona norte de la isla y el martes reco-

rrió la zona centro en una extensión de 50 kilómetros así como numerosos pueblos y pagos de la zona sur.

Da posesión de su cargo al nuevo presidente del Cabildo

Sobre el mediodía del miércoles y en el salón de sesiones del Cabildo Insular el señor Martín Freire procedió a dar posesión de su cargo al nuevo presidente de la Corporación, don Bonifacio Villalobos Guerrero. Estaban presentes la totalidad de los consejeros y representantes de la Prensa.

Una vez ejecutados los trámites de rigor en esta clase de actos hizo uso de la palabra el presidente entrante. El señor Villalobos dijo que consideraba un gran honor el que se le hubiese distinguido con ese nombramiento, inmerecido a todas luces, y en cuyo desempeño pondría todo su afán y toda su mejor buena fe. Tuvo después unas palabras de sincero reconocimiento para el presidente saliente. Matallana ha sido siempre para mí—dijo—el consejero prudente, el amigo leal y el más eficaz de mis colaboradores en mi cargo de Delegado del Gobierno. Por eso yo he sido el primero en

lamentar esta obligada ausencia del señor Matallana. Y aunque oficialmente ya no figure como miembro de esta Corporación no por eso dejaré de estimar y de valorar sus consejos como ciudadano.

Dijo después que se hacía cargo de la presidencia del Cabildo en momentos difíciles para Lanzarote pero que eso podría ser un estímulo y un acicate para el honrado cumplimiento de su misión.

Seguidamente pronunció unas palabras el presidente saliente señor Matallana Cabrera. «Estoy verdaderamente conmovido y abrumado por esta serie de elogios que se me dedican y que yo por ningún

concepto merezco. En dos años de actuación muy poco se puede hacer y si algo se ha hecho ha sido debido a la valiosa cooperación de mis compañeros de Corporación. Aunque razones de tipo particular me han inducido a dejar el cargo no por eso dejaré de colaborar con el mayor cariño y entusiasmo en la difícil empresa que ahora ha de afrontar mi estimado y fiel amigo Villalobos, en cuyas manos estará muy dignamente representado el Cabildo de esta isla».

Como final del acto hizo uso de la palabra el Excmo. Sr. Gobernador civil-Jefe provincial del Movimiento. He aquí el texto de su discurso.

«El encontrarme en Lanzarote en estas trágicas circunstancias por que atraviesa la isla me han hecho estar presente en el acto de dar posesión al nuevo presidente del Cabildo.

El cargo que desde hoy va a desempeñar el entrañable camarada y amigo que es Bonifacio Villalobos no representa una sustitución sino, simplemente, una continuación de la

(Pasa a última página)



CARNET SOCIAL

ECOS DE LA VIDA INSULAR

—VIAJEROS.- De Madrid llegó doña Leonor Schwartz de Delgado.

A Buenos Aires marchará en breve don Francisco Fajardo Bermúdez.

—Regresó de Puerto de Cabras don Domingo González Robayna.

—Para pasar una temporada en Haría llegaron las señoritas Lolina y María de los Angeles Betancort.

—A Las Palmas hizo viaje ayer, por vía aérea, el Comandante de Marina de aquella plaza don Carlos Par do.

—También hizo viaje a Las Palmas el Dr. don Francisco Padrón Viñas.

—De Tenerife llegaron doña Magdalena Hernández, doña Luisa Ferrer y doña Luisa Calero.

—En el vapor «La Palma» hicieron viaje a otras islas, don Saturnino Franco, don Humberto Mederos, don Manuel de la Torre, don Santiago Hernández, don Felipe Ros, don Orencio Hernández, don Ramón Morales, señorita Celina González y doña Carolina Calero.

—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción a nuestro paisano don Agustín de la Hoz Betancort, redactor de nuestro estimado colega «Diario de Las Palmas.»

—Marchó a Las Palmas la señora esposa de don Antonio Guadalupe Ayala,

—En uso de permiso y acompañado de su señora esposa llegó de Santa Cruz de Tenerife el teniente de Artillería don Marcelino Padrón del Castillo.

—De Ceuta llegó, acompañado de sus hijos, doña Trinidad de la Hoz de Borrás.

ENFERMOS.- Ha mejorado notablemente de su enfermedad la distinguida señora doña Manuela Betancort, viuda de Diaz.

—DEFUNCIONES.- En Madrid ha fallecido recientemente a los 70 años de edad el Dr. don Fermín Rodríguez Betancort vinculado desde hace muchos tiempo a la vida de Lanzarote.

A su señora viuda, hijos y demás familia testimoniamos el sentimiento de nues

tra condolencia.

—MATRIMONIOS.- En Santa Cruz de Tenerife se ha celebrado recientemente el enlace matrimonial de la señorita Argentina Pérez de León con el joven don Juan Antonio Santana Toledo.

PROXIMAS BODAS.- En esta ciudad contraerá próximamente matrimonio con la señorita Carmen Reyes López, don Domingo García Cabrera,

También en breve contraerá matrimonio en Arrecife con la señorita Manuela Betancort García, don Juan Perera Bautista.

DESTINOS.- Ha sido destinado al Juzgado de Primera Instancia de e Instrucción de Alcañices (Zamora) el que hasta ahora fué secretario de este Juzgado don Antonio Urzáiz Rodríguez. El pasado jueves hizo viaje a la Península.

DESTINOS ECLESIASTICOS - Por noticias particulares sabemos que ha sido destinado a la Parroquia de San Bartolomé el coadjutor de Arrecife, don Ramón Falcón Pérez.

ESTUDIANTES.- En la Universidad de San Fernando aprobó el 2º año de Derecho el Maestro Nacional don Francisco Pérez Savedra.

FARMACIAS.- Durante la presente semana permanecerá de guardia la farmacia del licenciado don Pedro Medina Armas, Fajardo 18, teléfono, 68.

Se necesita

Joven 15 años, varón, aprendiz Farmacia.

Informes:

Farmacia F. Matallana.

A disposición de su dueño se encuentra depositado en esta Redacción un zapatito extraviado en el paseo del muelle. También una petaca de cuero extraviada en el Casino.

Se vende

una casa desocupada en PLAZA HONDA, enclavada en un solar de mil metros cuadrados. Informes, Francisco Spinola-Arrecife

Don Francisco Matallana, consejero honorario del Cabildo.

A petición del nuevo presidente don Bonifacio Villalobos ha sido propuesto para el cargo de consejero honorario del Cabildo Insular de Lanzarote, don Francisco Matallana Cabrera.

Dicha petición, basada en la muy eficaz labor realizada por el señor Matallana al frente de la Corporación, ha sido aceptada por la totalidad de los consejeros.

Por nuestra parte nos complacemos en felicitar al señor Matallana Cabrera por dicho nombramiento que sin duda será bien acogido por todos los habitantes de la isla dada su eficaz y honrada labor a lo largo de sus dos años de actuación.

Distinguida violinista suiza

Desde hace unos días se encuentra en nuestra ciudad pasando una temporada de descanso la violinista de nacionalidad suiza, Madeleine de Wermuth. Esta distinguida artista que durante algún tiempo fué profesora de Piano de la Escuela de Música del Conservatorio de Basilea, forma parte, desde hace veinte años, de la Orquesta de Cámara de Canarias que dirige el Maestro Sabina.

A preguntas de uno de nuestros redactores manifestó que se encuentra verdaderamente encantada de su estancia en Arrecife, ciudad que reúne estupendas condiciones para el verano.

Dijo también que diariamente realiza un paseo a puerto de Naos, cuya contemplación le resulta deliciosa. También tuvo palabras de elogio para nuestra pequeña playa de San José.

Después de una permanencia de 21 días en esta isla regresará a Santa Cruz el próximo 17 de agosto.

Nota de la Federación de Fútbol

La Delegación Insular de Fútbol nos envía para su publicación la siguiente nota:

“Finalizada la temporada oficial de fútbol me complazco en agradecer a las autoridades, clubs locales, Prensa, colegio de árbitros, Prensa y aficionados, la colaboración y ayuda prestadas durante el desarrollo del Campeonato gracias a cuya valiosa cooperación ha sido posible llevarlo a efecto con pleno éxito.

Arrecife, julio de 1.953
El presidente, Narciso Fábregas.”

La estación costera de Arrecife

Por noticias de buena fuente sabemos que en estos días se verificarán las primeras pruebas para el funcionamiento de la estación costera de radiotelefonía de Arrecife.

Nos complacemos en expresar públicamente nuestro júbilo ante esta interesante mejora que tantos beneficios ha de producir a la industria pesquera local.

Un premio de 15.000 pesetas otorgado por la Caja Hispana de Previsión

Por el inspector de la Caja Hispana de Previsión (Compañía Capitalizadora S. A.) don Anselmo Frade Molina, le ha sido entregada en el día de ayer la cantidad de 15.000 ptas. a don Antonio Arencibia Robayna, cantidad que le ha correspondido en el último sorteo de los que mensualmente efectúa esta Compañía entre sus ahorristas.

Telegramas detenidos.

En la Central de Telégrafos de esta ciudad se encuentran detenidos los siguientes telegramas:

De Las Palmas, para José Villa Arrocha; de Madrid, para Tomás Godoy, José Antonio 28; de Las Palmas, para Ramón Diaz González, Hermanos Zero-lo, 1; de Puerto Luz, para Adela Arrocha, Canalejas, 4 y de Las Palmas, para Pedro Borges, Sardinero, 32.

ISLA INACABADA

Por LUIS DIEGO CUSCOY

Además de paradójica, Lanzarote es una isla hermética. Está abandonada a su propia soledad, y por ello ha elaborado trabajosamente, pero sin prisas, esa actitud de ensimismamiento. Pero no es una isla angustiosa, con tener sobrados motivos para ello. Lo que hace es encapsularse, como valioso fruto, dentro de su cáscara.

Un mapa geológico de Lanzarote nos pone sobre aviso. Hay un amplio y negro sobretodo que cubre sus carnes de lado a lado. Crujen las piedras, que parece acaban de enfriarse. Se abren grietas oscuras en el fondo de las cuales está el misterio. Pequeños cráteres petrifican espantosas muecas. En las Montañas del Fuego está el embrión de un mundo por hacer todavía colinas y cañadas, en proyecto una fisiografía que tendrá que esperar siglos para que pueda ser atinadamente descrita.

Nada hay concluso, y la maqueta de la isla puede cambiar durante una noche, como cambiar las blandas dunas de arena en Famara y los paisajes alucinantes de "El Jable".

Pueden cambiar volcanes aun calientes, arquitecturas que se están levantando en los arrasados campos de lava, cauces secos por donde un día fluyeron el fuego y la devastación, conos carcomidos, con las bocas abiertas y las encías consumidas.

En "La Geria", sin embargo, se os ablanda la mirada viendo tanto afán madurado en los ajugeros de picón. Camináis y el suelo cruje, os sentáis y crujen las arenas y el polvo. Subís por los flancos de una colina—hecha ayer o hace miles de años—y todo es un crujir frío e inquietante.

Dicen que cuando la locura del Timanfaya, las gentes se divertían y hacían fiestas a la lumbre del volcán. Los niños que

nacieron aquel año llegaron a creer que lo natural era la erupción, el fuego, las noches incendiadas y el cielo encendido sobre siniestras luminarias. Fueron casi siete años de fuego, viendo cómo el río de lava martirizaba el cuerpo de la isla. La vida no se interrumpió. Un pueblo entero, creo que Santa Catalina, sólo pudo salvar la imagen de la Santa y buscó nuevo asiento en un angosto valle, donde hoy se le ve con sus casas también herméticas, su ermita para venerar a la Santa salvada del fuego y sus amarillas tierras para una agricultura arrebatada y sorprendente.

No sabemos de dónde le podrá venir a Lanzarote su condición hermética y ensimismada, si del fuego o de su sabiduría adquirida en trato constante con unas condiciones adversas impuestas por su geografía. En todo caso, el hombre tiene una larga y ennobecedora historia de lucha, de afanosa y heroica lucha, al cabo de la cual ha domeñado vientos, arenas y lavas. Y este trabajador contra todo, ya sabemos que tiene que dar silencio, vida muy metida hacia dentro, indiferencia por lo vano, por lo fácil y trivial.

Trabajaba yo en Famara, cerca de donde las arenas se hacen aves invisibles, al pie del único nacimiento que tiene la isla. Viejas lecturas me habían hablado siempre del agua de Famara. Ya he hablado del acantilado que por allí se levanta. El paisaje se hace agobiador, ausente de pájaros, con esqueléticos veneneros—alli llaman "bobos"—que ponen siempre un primer término de mentido verdor sobre un cielo

(Pasa a sexta página)

OTRO LOCO MAS

Por R. HERNANDEZ ACOSTA

En la mayoría de los casos, para ser un loco completo, hay necesidad de apropiarse del nombre de una personalidad destacada, sea en el mundo de la política, las artes o la industria, y yo, para no ser menos loco que otro cualquiera, me apropio no del nombre, sino del título de un magnífico arquitecto. Y como ya tengo una personalidad a quien representar y estoy para atar, doy principio a mis locuras.

Veo con admiración y también cómo no!, con una buena dosis de envidia, que en cualquier sitio fuera de Lanzarote con el fin de hermosear una población, se hacen expropiación de magníficos solares y no meros costosos edificios; pues bien, no trato de expropiaciones pero sí de hermosear nuestro querido Arrecife y por lo tanto, con mi facultades de "arquitecto" y con una visita clandestina a las grutas de Alí-Babá, cierro de una forma provisional los puentes del Charco de San Ginés y con un motor-bomba termino de expulsar el agua que quede en él. Ya han pasado los días y el Charco, con todo su fango y demás cosas, está completamente seco. Sé que hay un proyecto de amurallar todo, pero es un proyecto tan pobre, que yo, un magnífico arquitecto con ideas del futuro siglo, no dejo de mirar con cierto desprecio y aquí me acuerdo de unas palabras dichas en mi presencia y en nuestro Ayuntamiento por el Excmo. Sr. Don Matías Vega Guerra: "Hay que construir no pensando en nuestros tiempos sino en las necesidades de un mañana". Más o menos fueron éstas sus palabras y como a pesar de mi locura

no dejé de admirarlas, es por lo que acabo de rellenar con todo el escombro que había en el Charco una magnífica avenida que en forma de herradura acabo de construir. Tuve necesidad de dar algunos barrenos pero sin mucha importancia, pues casi todo eran criaderos de muñeca, (lo siento por los pescadores), y ya podrán admirar esa avenida de diez metros de ancho donde dos kioscos con una magnífica instalación arquitectónica y de bar, ofrecen sus servicios; donde unas pequeñas pero limpias casetas individuales, de mampostería, en ambos brazos de la herradura, provistas de duchas, unas, y otras sin ellas, ofrecen sus servicios a los bañistas: donde ya desaparecido lo que era el antiguo Charco, se encuentra un hermoso evacuatorio público subterráneo, éste en el mismo centro de la avenida, Verán en distintos sitios de la ribera cómodos desembarcaderos y en toda ella unos pasamanos de tubo donde se apoyará más de una pareja de enamorados para ver cabrillar la luz de la luna o la eléctrica (cuando la tengamos) la que saldrá desde debajo del agua por haber sido instalada dentro del muro de ribera, bajo el nivel del mar, con un cristal irrompible; de esa forma tendremos iluminada de una forma de ensueño, propia de mi mente loca, toda la ribera de ese magnífico Charco que nadie podrá imitar. Por la parte que da a la población, como tiene más de un metro sobre el nivel de las calles hay en cada desembocadura de ellas unos pasos de escalera con un arco en forma de herradura,

(Pasa a séptima página)

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

LLUVIA DE FICHAS

Julio Blanca, entrenador del Torrelavega

Tendrá el fichaje para la próxima temporada carácter de estampanado. El miércoles, no nos imaginábamos las consecuencias que iban a tener las reuniones de los diferentes Clubs. Hasta aquella misma tarde, a cualquier jugador que se preguntara, nos contestaba que ignoraba el equipo en que jugaría y que aun no había recibido proposiciones de ninguna especie. Y el jueves por la mañana recibimos, con nuestra primera salida, la gran sorpresa de que casi todos los Clubs contaban ya con sus cuadros de jugadores casi completos.

No hemos tenido otro remedio que buscar los comentarios que sobre lo sucedido corren, para poder informar sobre ello. Con quien primero nos tropezamos fué con el célebre Cayetano, ese manojito de neivios y coraje que milita en las filas del Juventud.

—¿Qué? y tu equipo ¿que bajas y altas ha tenido?

—El Juventud, es un equipo cuya característica fué siempre el entusiasmo y el amor al club. Además quedamos dos veces campeón, y eso nos ha apegado más a nuestros colores. Por ello es natural que no hayamos tenido sino muy contadas deserciones. Miguel y Lorenzo en concreto. Los demás fichados todos por el equipo de La Destila a pesar de que Ismael fué muy tentado por equipo de campanillas, Chano aun no ha fichado pero lo hará; Nicolás está en el mismo caso y en cuanto a Corujo no sé si ha fichado por algún otro equipo con nosotros no se ha entendido.

—¿Altas?

—Schwartz y Jeromo. No los fuimos a buscar; ellos mismos se ofrecieron.

Así que ya vemos que en la próxima temporada el Juventud nos presentará el mismo cuadro, y ya enterados dejamos al pequeño gran Cayetano, para abordar al presidente del Puntilla Sr. Morales, gran entusiasta de su equipo y del deporte.

—Nos han dicho que ha habido muchas bajas ¿?

—Solamente Tito al Torrelavega con Román, y Jeromo y Schwartz al Juventud. En realidad, contamos en sustitución de los dos primeros, con Luis Zamora (Zamorita) y Marcial. De los últimos, Jeromo queda sustituido por Nicolás y Schwartz

no es tampoco insustituible. Y algún elemento joven nuevo. Por lo tanto el equipo no ha cambiado su estructura adquiriendo quizá la ventaja de una mayor compenetración y entusiasmo.

El Torrelavega no ha tenido bajas. Calderín, Román y Tito son el resumen de sus altas aunque tenemos entendido que aspiraban a más pero les fracasaron las gestiones. En el garage de Don Guillermo Toledo fuimos ponernos al habla con Solís y de nuestra agradable charla sacamos la conclusión de que la moral de este equipo no ha bajado un punto. De nuevas adquisiciones nos ha hablado de Miguel, Estévez, Lito, Lorenzo y un nuevo portero muy bueno; confiamos además en asegurarse las fichas de Arbelo y Boro, lo que haría de este equipo un líder casi seguro. Bajas no han tenido sino la de Lalo, sensible pero no insustituible.

Hemos dejado para último lugar al Arrecife, pues según las conversaciones que hemos tenido con Betancort, Anacleto y otros, aun no cuenta en firme este equipo con todos sus elementos; si bien hay muchos, como Anacleto y Leandro que esperan su momento para rellenar la ficha que ya tienen en su poder. Han de lamentar las bajas de Lito y Calderín, pero en cambio adquieren a Lalo y parece que tienen mejores esperanzas que el Lanzarote de adquirir a Arbelo.

De mucha consideración es para el Torrelavega que cuente con un preparador como Julio Blanca tercero de su promoción por méritos y para el Lanzarote con Bolaños que es prácticamente un experimentado profesor de educación física aunque teóricamente no se encuentre en posesión de tal título.

Y este es el panorama actual de nuestros jugadores y equipos.

Vemos, por tauto, el campeonato próximo bajo un prisma de gran interés donde el acoplamiento de nuevos y viejos elementos despertará una gran expectación, sin quitar de las competiciones la sal de contemplar las viejas figuras de cada equipo, vistiendo sus respectivos colores en su mayoría, para recreo y satisfacción de los correspondientes seguidores. M.

Apertura de la Clínica Ambulatoria Nuestra Señora del Carmen. Acogerá a unos 18.000 beneficiarios

El Instituto Social de la Marina, esa institución que tan excelentes servicios viene prestando en toda España, ha establecido en Arrecife una Clínica ambulatoria del Seguro de Enfermedad en la que serán atendidos no solamente sus 3 500 afiliados del mar, y familias, sino, además otros mil, pertenecientes a diversas ramas del trabajo. En total serán unos 18 mil los beneficiarios de este centro sanitario cuya apertura se efectuó el pasado sábado con asistencia de las autoridades locales, Inspector Médico Regional del Instituto Social de la Marina, Dr. Apolinario Navarro, Jefe de la Delegación Regional de Canarias de dicha Institución, señor Pérez de la Barreda, y presidida por el Comandante Militar de Marina de Las Palmas Ilmo, Sr. Don Carlos Pardo y Pascual de Bo-

nanza, desplazado a Arrecife a tal fin.

En su funcionamiento inicial esta clínica constará de todos los servicios de Medicina general y muchas especialidades. El edificio, sito en la calle de Manuel Miranda y recientemente acondicionado, dispondrá de cinco despachos de médicos, adecuadamente montados, para consultas simultáneas; sala para curas, enfermería, sala de espera, servicios administrativos e higiénicos y almacén. Posteriormente será montado un quirófano para cirugía menor, un aparato de Rayos X, gabinete de Odontología, laboratorio, etc, lo que hará en su día de esta Clínica de Arrecife la mejor y más completa de su tipo en Canarias.

Como director de la misma figura el Dr. don Isidro López Socas.

Peluquería de señoras «IRIS»

Montada con todos los adelantos modernos. Inauguración en esta semana, con peluquero especializado de Las Palmas.

Permanentes, tintes, peinados y manicuras

Castro, 11

ARRECIFE

Carlos Barry Rodríguez Médico Oculista y Juan Gancia de Celis, Optico, SALUDAN a sus amigos y clientes en general y les participan que durante OCHO DIAS se encontrarán a disposición de quienes soliciten sus servicios en el

CENTRO DE HIGIENE DE ESTA CAPITAL

Establecimiento «GINES DIAZ»

CON SU LOCAL RECIENTEMENTE REFORMADO

Galletas, bombones y caramelos ingleses en calidades extrafinas.—Conservas y laterío de las mejores marcas nacionales y extranjeras.—Productos de perfumería y objetos de tocador de las afamadas casas británicas «Yardley» y «Max Factor».—Objetos de material plástico.—Timples «SIMON».—Estos y otros muchos artículos encontrará en Establecimiento «GINES DIAZ». — CALVO SOTELO, 12 — ARRECIFE

«DIAMANTE NEGRO»

El cigarrillo ideal, en sus tipos, lujo, especial, extralargo y virginito.—Fumando «DIAMANTE NEGRO» deleitará su paladar y al mismo tiempo podrá obtener una artística colección de fotografías de paisajes canarios, muchos de ellos de Lanzarote.—Desde de hoy.—Fume «DIAMANTE NEGRO».

Boleada de Noticias

El Español, campeón del torneo de La Habana

El R. C. D. Español de Barcelona se ha proclamado campeón del torneo de La Habana al vencer el domingo al Centro Gallego por 1-0, marcó en su propia meta el defensa D' Ambrosio.

Alemania venció al Japón

En el partido jugado en Dortmund el once internacional alemán venció al japonés por el tanteo de 4-3

Islandia derrotada por Dinamarca

Ante 40.000 espectadores se ha celebrado el encuentro internacional de fútbol Dinamarca-Islandia correspondiendo el triunfo a los daneses por 4-0. El primer tiempo con el tanteo de 1-0.

Parajón jugará en Francia

Parajón, una vez obtenida su libertad en el U. D. Las Palmas, formalizará su compromiso con un club francés.

Campeonato Internacional Universitario

Los primeros resultados hasta el momento, en fútbol, son los siguientes: España, 3-Holanda, 0; Yugoslavia, 9-Sarre, 1 y Suiza, 4 Bélgica, 1.

España en las regatas de Hudson

España participará en la regata internacional que el 12 de septiembre se celebrará sobre el Hudson. (EE. UU.)

Buena actuación del pollo de Arrecife en Las Palmas.

En la luchada celebrada en Las Palmas el pasado domingo, entre Rum-

bo y Adargoma correspondió el triunfo a este último por tres luchas de ventaja.

La sensación de la jornada fué la actuación del pollo de Arrecife que tiró a Borito, pollo de San Nicolás, Pollo de los Reyes y Abel Cárdenes. Después cayó a manos de Manolin.

Paco Elzo, entrenador y jugador del Aviación

El ex-deportivista y fino jugador Paco Elzo, que últimamente entrenó a un equipo madeirense, se hará cargo este año de la preparación de los aviacionistas de Las Palmas. Con este motivo es probable su desplazamiento a Arrecife.

Rumores sobre fichajes

—Se dice que Luciano, reciente baja del U. D. Las Palmas, fichará por el Jaén

—También se rumorea que Bazán y Jimeno, del Málaga, están en conversaciones con el C. D. Tenerife.

—Oramas, Antoñito Jorge, e Hilario ficharán en el Badajoz; Viera y Silva II en el Jerez y Cazorla y Pérez II en el Cádiz.

—Se dice que Lorencito y Pedrín han fichado por el A. de Madrid cobrando cada uno 50 mil pesetas de ficha y 25 mil más si llegasen a titulares.

—Rosendo Hernández defenderá este año los colores del Oviedo ingnorándose aun la duración de su contrato.

—Cástulo cobrará en el U. Deportiva 35 mil ptas. de fichaje y si jugase 5 encuentros seguidos o 7 alternos, cobraría 15 mil más.

«Florisleña»

Un virginio que se está imponiendo

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

Un acontecimiento La reparación de los hermanos MARX en

«UNA NOCHE EN LA OPERA» Escenas de gran comicidad y bellísimos números musicales (Autorizada mayores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

La segunda y última jornada de la serie

«LOS TAMBORES DE FUMANCHU» Por William Royie y Glorcia Franklin (Tolerada menores)

Sábado (Festivo)

7'15 y 10'15

El último gran éxito del cine español en (inefotocolor

«DOÑA FRANCISQUITA» Por Martha Legrand, Armando Calvo, Antonio Casal y Manolo Morán (Tolerada menores)

A las 4'15

Gran Matinée

Por esta sola vez «UN AMERICANO EN VACACIONES» (Tolerada menores)

Academia de Música de Arrecife

A partir del día primero de septiembre queda abierta la matrícula para todas aquellas personas que deseen asistir a las clases del nuevo curso de Música que empezará el 15 de septiembre del presente año.

Para inscribirse, pueden hacerlo en la Academia, de 7 a 9 de la tarde.

Venta de HIELO

Al detalle, Casa Modesto Armas Doreste Hermanos Zerolo, 18

Díaz y Lorenzo, S. L.

Exportación - Importación

León y Castillo, 1

Teléfono, 109

Nuevo calendario escolar

La orden del Ministerio de Educación Nacional por la que se dispone el calendario escolar que ha de regir en todos los centros docentes, excluidos los de la enseñanza primaria, ha sido publicada por el «Boletín Oficial». El período lectivo dará comienzo el día 4 de octubre, y terminará el 3 de mayo de cada año. Las vacaciones de Navidad comenzarán el 20 de diciembre y terminarán el 7 de enero, ambos inclusive. Las vacaciones de Semana Santa comenzarán el sábado de Pasión y terminarán el lunes de Pascua de Resurrección, ambos inclusive.

Serán considerados como días festivos las fiestas religiosas siguientes: Todos los Santos, Inmaculada Concepción, San José, Santo Tomás de Aquino, Corpus Christi, la Ascensión del Señor y el día del santo patrono de cada localidad y las conmemoraciones nacionales siguientes: 12 de Octubre, Fiesta de la Raza, 1º de Abril. Día de la Victoria y Dos de Mayo, recordación de la independencia española.

Otra joya del cine nacional El sueño de Andalucía

ACLARACION

El precio de la pieza de pan de 100 gramos es de 0'60 pts. y no de 0'65 como, por error, se consignó en nuestra anterior edición.

sla...

(Viene de tercera página)

con nubes. Trabajaba yo por allí cerca y supe lo que se hacía con el agua de Famara: entubarla para llevarla a Arrecife. No quisiera equivocarme, pero me parece que son veintiocho kilómetros en lucha con arenales y piedras crujientes para asentar los tubos. Me tocó vivir de cerca el momento de la llegada de ese agua a la capital de la isla. Yo renuncié a describir lo que vi en las caras de los esforzados hombres que han culminado la empresa. Famara, que se sirve de sus arenas para fertilizar parte de la isla, ahora presta sus aguas para que Arrecife tenga, por primera vez en su larga y noble historia, una fuente de la cual los vecinos puedan proveerse. Por primera vez ha llegado agua a la ciudad y puerto. Para hacerlo patente, allí dejé ya, casi terminada, una fuente simbólica que estará abierta muchas horas para que los ojos se alegren—y de qué manera—con el agua derramada.

Pero a pesar de cuanto se piense de estas notas descriptivas, que muchas veces han hablado de paisajes de desolación, téngase en cuenta que el tratamiento de estos paisajes ha sido llevado desde un vértice de estética de los mismos. Y que precisamente en sus apurados contrastes, no esperados, es en lo que reside el más extraordinario encanto de la isla.

Su hermetismo puede venir de ahí, de esos horizontes sin duizura ostensible, a los que tenéis que desmenuzar entre los ojos de vuestro corazón para encontrarle sus gotas de miel. Todo escondido, vegetales y hombres; éstos han hecho sus casas cerradas al ruido y a la vanidad exterior para mejor poder reconcentrarse en la empresa de levantar una vida sobre un abrumador trabajo y levantar una isla mientras espera a que Dios la termine por modelar.

CARTAS AL DIRECTOR

Sr. Director de "ANTE-NA".

Muy Sr. mío: Desearía diese cabida en el Semanario de su digna dirección a la carta que le remito, por considerar éste un asunto de interés general.

"Soy de los que creo que el ciudadano debe colaborar con los miembros del Ayuntamiento en su labor de velar por el progreso y bienestar de la ciudad. Por tanto me permito hacer estas observaciones a la Alcaldía creyendo serán atendidas, porque atañe a todo ciudadano.

¿Por qué no se ponen bombillas de más voltaje en el paseo del muelle? Algo así como las tiene el bar de enfrente. No creo de justicia que el principal parque del pueblo se encuentre tal mal alumbrado

Diaramente voy con mis hijos a la playa del Reducto, en la que existe muy poca vigilancia con respecto a los niños, algunos de los cuales no llevan ni bañador; ésto suele observarse además en otros lugares

Espero y agradecería que estas observaciones fueran tomadas en consideración".

Expresándole mi agradecimiento, le saluda su afmo. s. s.

UN PADRE DE FAMILIA

**Lluvia de
regalos
«CUMBRE»**

José Prats Hernández
Tejidos y Paquetería

León y Castillo, 23 Arrecife

PECULIARIDADES DE LANZAROTE

«CUEVA DE LOS VERDES»

Otro motivo interesantísimo para el visitante es esta caverna natural, próxima al «Jameo del Agua», de la que se supone prolongación. Esta caverna lávica, es la de más valor bajo todos los puntos de vista científico y turístico. Mide unos tres mil metros de longitud, y sirvió de escondite o refugio a los pobladores de Lanzarote, durante las varias irrupciones de los berberiscos, allá por los Siglos XVI y XVII. Entre estas incursiones merecen citarse la del Kedive de Fez y los Corsarios Argelinos Amurat y el Arraez Javán, en el Siglo XVI. En el XVI el Arraez Mustafá, hizo unos mil cautivos, de ambos sexos, recogiendo la mayor parte de ellos en la histórica «Cueva de los Verdes», donde se habían refugiado, costando su rescate cuantiosas sumas, para lograr las cuales, hubieron sus familiares de vender sus bienes, salvándolos así de la esclavitud.

Esta odisea tuvo lugar en el año 1618, en que una escuadra de unos sesenta buques, con cinco mil berberiscos y turcos desembarcaron en la isla el día primero de Mayo, tomando la capital de la Villa de Tegüise, en aquella época, saqueándola e incendiándola. Gran número de habitantes se refugiaron en la «Cueva de los Verdes», llevando consigo cuantos víveres y efectos pudieron conducir en su fuga. Los berberiscos bloquearon la entrada, sosteniéndose en su interior los fugitivos durante mucho tiempo, recibiendo de noche socorros de los

confidentes, por otra salida de la Cueva, denominada «La Puerta Falsa», que está situada en las faldas del volcán de la Corona, o sea a unos tres kilómetros de la puerta.

Habiendo sido sorprendido uno de los abastecedores de los prisioneros, obligaronle los berberiscos a revelar la existencia de la oculta entrada, y habiéndose agotado los víveres y el agua, se entregaron a los invasores, que los llevaron cautivos a Argel, en número de 800. En esta «Cueva» se han encontrado posteriormente restos de huesos de cabra y otros animales, vasijas, y fragmentos de maderas de tea, etc.

Esta famosa caverna es interesantísima en todo su recorrido interior, por las extrañas y singulares formas de sus bóvedas, en combinaciones sorprendentes resultando un túnel, que artísticamente considerado, es de una belleza indescriptible. Es en efecto, de una belleza sin igual, ver elevarse las paredes casi verticalmente en aquella caverna encantada, inclinándose después cada vez más, para formar finalmente una galería de sección elíptica. Y esta singularidad curiosísima, de que la línea de cierre, en vez de unirse en el techo, siguiendo los trazados de la elipse, se elevan repentinamente, para formar en lo alto de la bóveda y a todo su largo, una canal ancha y profunda en algunos de sus puntos superiores.

(Del folleto turístico de D. Costo Martínez González)

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

La Exposición Filatélica, el Primer Salón de Fotografía, la visita del Unión Deportiva y el desfile de carrozas, números más salientes del programa de San Ginés

Por el presidente de la Comisión de Festejos del Excmo. Ayuntamiento, concejal don Antonio Romero Mellado, nos han sido facilitados diversos datos del programa de las fiestas que se celebrarán en esta ciudad durante los días 23, 24, 25, 26, 27 y 28 del actual mes de agosto.

Exposición Filatélica y Primer Salón de Fotografía

Con participación de concursantes de varias islas tendrá lugar en la mañana del día 25 la inauguración de la exposición Filatélica y de Numismática y del I Salón de Fotografía Artística de Arrecife. Se otorgarán diversas copas y diplomas así como un trofeo donado por el Excmo. Sr. Director General de Prisiones.

Desfile de carrozas

En la tarde del día 27 se celebrará un desfile de carrozas que recorrerá las principales calles de la población, otorgándose un primer premio de 3.000 pts y un segundo de 1.000, a las mejor presentadas.

Visita del Unión Deportiva

Para participar en el torneo triangular de San Ginés vendrán de Las Palmas los equipos de aquella ciudad U. Deportiva y C. D. Aviación, presentando sus cuadros de titulares. Los encuentros serán arbitrados por el colegiado grancanario don Ildelfonso Martín.

Concursos de natación, pesca submarina y canoas de bicicletas

En otros diversos días tendrán lugar concursos de pesca submarina, natación, y una carrera de bicicletas con salida del Parador Nacional y con recorrido por Puerto Naos Las Charcos, el Lomo, Estadio y meta, en el muelle

Chico.

Homenaje a la vejez

A las 12 de la mañana del día 23 se efecrerá un homenaje a la vejez en el cine "Atlántida", durante el cual se proyectará un NO-DO, haciendo uso de la palabra algunos oradores que rendirán tributo a la ancianidad. Después se invitará a una comida a los ancianos del Asilo.

Señal montado un parque de atracciones

Gran parte del parque de atracciones denominado "Iris Park", establecido en Las Palmas desde hace varios meses, vendrá a nuestra ciudad. Disponiendo de un gran número de variadas atracciones tales como pista de 18 coches eléctricos, trenes diabólicos, barquillas infantiles, billares romanos, tiburones volantes, etc. Con objeto de poder desplazar a Arrecife todo este voluminoso material será fletado un motovelero.

Otros números

Además de los anteriormente citados figuran en el programa otros números tales como regatas de lanchas costeras, cucañas paseos con música, reparto de víveres a los pobres, etc.,

Manuel Arrecibia Suárez TEJIDOS

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

PRODUCTOS ARGENTINOS

En un extenso y variado surtido les ofrece FRANCISCO GUADALUPE SERVICIO A DOMICILIO José Antonio, 29 - Arrecife

Otro loco...

(Viene de tercera página)

con luz incrustada en la parte superior con los mismos cristales de la ribera, en las dos caras, y en todo lo demás unos poyos donde crecen los claveles, los geranios, las rosas y enredaderas; muchas enredaderas que como serpientes trepan, buscando el cielo.

Y ahora, atención, lectores, que les presento la jugareta más loca de mi locura.

De poco tiempo a esta parte se lleva y se trae y se vuelve a llevar el nombre de un Club Náutico y... ¡cómo no!. a la palabra mágica ¡Zas!, ha surgido en el centro del Charco, en la misma forma de éste y vemos que desde la mitad de todo el cuerpo del edificio hacia la parte redonda, están sus salones y salas de deportes y en su otra mitad, que son los brazos de la herradura, una hermosa piscina particular con las dimensiones reglamentarias para posibles competiciones regionales, nacionales y quien sabe si hasta internacionales — sigo rogando que pensemos en un mañana—. Cierre los ojos e imagínese esa gran piscina natural que siempre estará llena de agua, pues al quitar el muro de contención que puse en los puen-

tes no lo hice del todo sino que los dejé a una altura prudencial con el fin de que nunca se seque y esté constantemente renovada; de que el fango que hay fuera del Charco no se meta en él y también que con el mar lleno puedan entrar y salir las pequeñas embarcaciones de pescadores o las góndolas de recreo, ¿no ven ese cuadro deslumbrante de avenida y Club, en un derroche de luz, mucha luz? ¿no es, esa obra, digna de este maravilloso Lanzarote?, ¿tendríamos algo que envidiar a nadie por sus avenidas y sus playas?, creo que no. Ahora solamente queda la ornamentación de las casas y solares que circundan las avenidas y en esto ya no me meto. Solamente me resta pedir perdón a las lectoras y lectores que ya estén un poco pesados para hacerles embarcar en chalana o en artística góndola cada vez que quieran hacer una visita al Club, pero... también puede construirse un puente flotante. Y por fin para el remate de mi locura, unas palabras que me parecen son de Campoamor: "C u á n t a s cosas les diría si supiera escribir".

Artistas extranjeros en España



Recientemente han estado en Madrid varias famosas figuras del cine americano. Ann Milles, Clark Gable, Lana Turner, Gregory Peck, Olivia de Havillan, Ricardo Montalban, Kathryn Grayson, James Mason, Douglas Fairbanks, Merle Oberon y Gary Cooper, entre otros.

Su visita ha estado relacionada con la inauguración de un lujoso hotel en la capital de España.

Compre «ANTENA» en librerías: «ESPAÑA», «CERVANTES» y «SUAREZ»

El Gobernador civil en nuestra... La ola de calor vis-

(Viene de primera página)

ta en la Península

brillante y honrada labor que durante dos años ha venido ejerciendo al frente de la Corporación don Francisco Matallana Cabrera.

Conoci personalmente al señor Matallana cuando por primera vez pisé este trozo de tierra tan querido para mí. Desde entonces pude percatarme de sus extraordinarias condiciones para el desempeño de su misión: caballerosidad, honradez, competencia y gran amor a su isla y a su Patria. Y, francamente, marché muy satisfecho al pensar que la Corporación lanzaroteña quedaba tan bien representada. Por eso constituyó para mí una sorpresa y una contrariedad, cuando a raíz de la siguiente visita, el señor Matallana, alegando razones de índole particular, me indicó sus deseos de presentar la dimisión. Eran varios los problemas insulares que en aquellos momentos se estaban intentando solucionar (abastecimiento de aguas, hospital, etc) y ello me indujo a pedirle una prórroga en su acertada actuación. Y él, incluso perjudicándose en sus intereses particulares, accedió gustoso a mis ruegos aceptando la continuación del cargo. Después—ya salvados estos dos importantes problemas—no he tenido inconveniente, ante su reiterada y razonada petición, en proponer su sustitución ante el Excmo. Sr. Ministro, que fué aceptada vistas las convincentes razones en que se apoyaba.

Sé que el señor Villalobos Guerrero, a su ingente y meritisima labor como Delegado gubernativo, ha de añadir ahora el no menos importante de regentar la Corporación en unos momentos en que la isla presenta una desfavorable perspectiva con sus crisis del campo y del mar. Pero yo espero que con su competencia y entusiasmo y con la colaboración de todos podrá afrontar cumplidamente el cargo que va a desempeñar, para

bien de la Patria. Los habitantes de esta querida isla de Lanzarote se lo merecen porque siempre han sido ejemplo vivo de honradez y laboriosidad.

He de manifestar, por último, la honda pena que me ha causado el contemplar estos bellos campos lanzaroteños heridos y maltrechos por la espantosa ola de calor. En la solución de este problema prometo poner todo mi sincero entusiasmo y toda mi mejor voluntad.

En cuanto llegue a Las Palmas solicitaré de la Superioridad la correspondiente autorización para desplazarme a Madrid y exponer ante los organismos competentes la desgracia que hoy se cierne sobre la isla, intentando recabar los auxilios pertinentes.

Lo que se resuelva sobre el particular lo haré público oportunamente para conocimiento y satisfacción de estos sufridos y honrados hijos de Lanzarote.

Las últimas palabras de S.E. fueron acogidas con grandes aplausos.

Entrevista con una representación de armadores.

Por la tarde y en el edificio del Cabildo Insular recibió a una comisión de armadores locales que le expusieron su actual situación económica originada por el bajo precio de la corvina durante la pasada zafra, pese a las cantidades capturadas. Asimismo hicieron constar el panorama que se les presentará en los venideros meses, dada la baja cotización del llamado bacalao y atún y que les impedirá despachar la flota, con el consabido trastorno económico para ellos y el paro de unos 3.500 obreros del mar. Como consecuencia de estos inconvenientes los industriales pesqueros solicitaron la condonación de ciertos impuestos así como la ejecución de alguna obra de carácter público con qué poder solucionar este aspecto de la

crisis.

El señor Martín Freire prometió estudiar con interés este asunto para intentar darle solución satisfactoria.

A continuación S.E. visitó las obras en construcción de las 200 casas para pescadores así como los puertos de Naos y Los Mármoles.

En las primeras horas del jueves regresó a Las Palmas.

Y así finalizó esta corta visita a Lanzarote del Excmo. Sr. Gobernador civil de la Provincia cuyo interés y preocupación por los problemas de Lanzarote será siempre motivo de reconocimiento y agradecimiento por todos los habitantes de la isla.

Habla el Jefe de la Sección Agronómica.

En el mismo aeropuerto y antes de su salida para Las Palmas tuvimos ocasión de charlar brevemente con el Jefe de la Sección Agronómica de Las Palmas quien nos manifestó su profunda impresión ante la magnitud de los daños ocasionados.

La cosecha de vid—nos dijo—puede darse por absolutamente perdida. También han sufrido grave quebranto las plantaciones de batatas, tabaco y otros frutales. Créame que ha sido mucho más de lo que yo esperaba.

Declaraciones del Gobernador civil a su llegada a Las Palmas

A su llegada a Gran Canaria el Excmo. Sr. Gobernador Civil hizo declaraciones a un redactor del "Diario de Las Palmas". Dijo que las pérdidas ocasionadas en Lanzarote por la ola de calor habían sido de unos diez millones de pesetas y que esta crisis por que atraviesa actualmente la isla le haría redoblar sus esfuerzos de ayuda y protección a la misma. La nobleza y la honradez de sus hijos se lo merecen.

Coñac «OSBORNE»

Varios periódicos de la Península, entre los que se cuentan "A B C" de Madrid, han publicado noticias sobre la ola de calor que recientemente invadió nuestra isla.

También Radio Nacional de España dió cuenta, en sus emisiones del pasado jueves, de la visita a esta isla del Excmo. Sr. Gobernador civil así como la recepción a una comisión de armadores locales y toma de posesión del nuevo presidente del Cabildo Insular, señor Villalobos Guerrero.

La paga extraordinaria a los funcionarios del Estado

La Delegación de Hacienda de Las Palmas ha anunciado por radio a los señores habilitados que desde el pasado día 7 se podrán retirar de dicha Delegación los libramientos para la paga extraordinaria del 18 de Julio a los funcionarios y clases pasivas del Estado.

Acondicionamiento del Estadio

Con vistas a los próximos encuentros del torneo "San Ginés" se están efectuando diversas obras de reforma en el estadio de esta capital. Se ampliarán las entradas de tribuna, por ambos costados, procediéndose también a la reparación de asientos. Asimismo se colocará picón en los pasillos laterales y se les someterá a diversos riegos.

REPARACIONES

de máquinas de escribir, relojes, monturas de gafas, afinación y reparación de pianos y otros aparatos de precisión. Calle Gran Canaria, junto al Instituto Social de la Marina